

EDU-ACTION CHANNEL

Vermittlung von Kompetenzen

Was es bringt, wenn Schüler ihr Klassenzimmer selbst renovieren

03. April 2018

von Vincent Ebneht



#Schule, #Lernen,
#Schlüsselkompetenzen,
#handwerkliche Fähigkeiten,
#soziale Kompetenzen

Foto: das-macht-schule.net

Selbstständigkeit, Praxisbezug oder Handlungs- und Sozialkompetenzen lernt man nicht aus Schulbüchern: Dafür muss man selbst Hand anlegen. Zum Beispiel, indem man das Klassenzimmer renoviert

JOBS zur Job-Übersicht >
powered by **GOOD JOBS**

Public Relations & Social Media

Waldmensen eG
Hamburg

In Schulbüchern lernen Kinder das Lesen, das Schreiben, und das Einmaleins. Aber wie steht es um soziale Kompetenzen? Wie lernt man Teamfähigkeit und Selbstständigkeit? Sicherlich nicht in einem Buch voller Zahlen oder Buchstaben.

Der gemeinnützige Verein „**Das macht Schule**“ möchte Kindern praxisnahe Erfahrungen machen lassen, damit sie wichtige (Sozial-)Kompetenzen erlernen können. Dazu bietet der Verein auf seiner Website [sieben Projektvorlagen](#) an.

Eines der Projekte heißt **„Klassenraum renovieren“** und motiviert die Kinder dazu, den Raum, in dem sie in der Schule die meiste Zeit verbringen, nach ihren Vorstellungen umzugestalten. Die Vorbereitung ist einfach: auf der [Website](#) registrieren, Checklisten herunterladen, planen, wie das Zimmer aussehen soll, und Unterstützung von ein paar Erwachsenen holen.

Das gesamte Projekt selbst durchführen

Dank der ausführlichen Checkliste können die Kinder viel Verantwortung übernehmen, wie etwa alleine Farbe im Baumarkt kaufen oder sich Werkzeug von Verwandten und Freunden leihen. Auf diese Weise können sie das gesamte Projekt selbst durchführen und überwachen; und lernen viel mehr, als wenn sie bloß ab und zu den Pinsel schwingen müssten.

„Das macht Schule“ bietet auch eine [Vorlage für eine Projektstory](#), damit die Schüler die gemachten Erfahrungen festhalten und mit anderen teilen können (eine Kamera kann von „Das macht Schule“ ausgeliehen werden). Anschließend ist eine Feedbackrunde vorgesehen, in der jeder berichten kann, wie das Projekt für ihn gelaufen ist. Und zu guter Letzt erhält jedes Kind sogar noch eine individuelle Urkunde über die Teilnahme.

Projekte wie dieses haben gleich mehrere Vorteile: Die Kinder entwickeln ihre Teamfähigkeit und Selbstständigkeit genauso wie handwerkliche Fähigkeiten. Beides wäre durch gewöhnlichen Unterricht nicht in dem Maße möglich. Und nebenbei verschönern die Schüler auch noch ihr Lernumfeld.

Artikel teilen

